
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

姓名：原玉木  

中學畢業年份：2015 

現時工作機構：資訊科技初創公司 

大學主修： 計算機及資訊系統理學士 

工作經驗：公共圖書館技術支援（一年） 

香港銀行程序員（一年） 

          初創公司分析程序員（2020 年 6 月到現在） 

工作需求：完成相關計算機科學課程 

主要工作內容： 

公共圖書館技術支援： 

1. 回答電腦/軟件使用者的疑問 

2. 硬件更換  

軟件安裝 

程序員： 

1. 開發軟件程式(包括手機應用程式以及網站管理) 

2. 維護系統(對目前的系統持續支援維護) 

3. 寫開發等相關文件 

4. 回答客戶需求等 

在計算機信息技術行業的苦與樂： 

投身這個行業是非常忙碌，特別

在這十年，科技日新月異，我們

須不斷進步追趕科技的發展步

伐。似乎每一年都有新的科技和

技術，你可以選擇深入地了解或

只 “略知一二”。然而，不論哪一種，你都不能停

下來。這種“苦”，讓你成為一個能夠輕易接受新事

物的人。正因這個特質，我認識到很多 IT 人，而且永

遠都很“年輕”。對於不喜歡這行的人來說，或許會

覺得：怎麼又有問題出現了？但對於喜歡的人來說，

每一天就像玩遊戲過關一樣。 令人興奮快樂。 

給同學的話： 

「找到一個自己感興趣的東西吧！」 

如果你很堅定地知道自己喜歡什麼，並願意為此付出努力與時

間，那麼恭喜你，要相信堅持下去的你會成功。如果不確定自

己喜歡什麼，那麼就選一些能讓你考上理想學院的科目，這是

為了讓自己能看見更多的可能性，你需要為未來的機會去努

力。如果對於這兩樣都有著不確定因素，那麼也不需要擔心。

你唯一需要做的就是勇敢地在每一條道路踏出一兩步，嘗試尋

找自己喜歡的道路。 

 “迷茫”和“不確定”都是正常的，當年我選修的是化學和生物，從未想過會走上計算機資訊科技這

一行。我和我的同事在中學時期均沒有修讀相關的課程，他們有的是修讀設計，有的是修讀會計，有

的是修讀數學。未來，只要你肯“放膽”接觸，你們總會找到自己的方向。最後，希望你們都能順利

找到自己努力的方向。 

2020-2021年度 第三期 佛教黃鳳翎中學 

升學及就業輔導組 

升學及職業巡禮 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

          

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    有幸參加了香港電燈有限公司

（簡稱港燈）的分享會以及“智惜用

電生活廊”的虛擬導賞團之後，我印

象最深刻的就是關於全球暖化的諮

詢。 

    因為人類過度的工業發展，大

量溫室氣體被排放到大氣中使得全

球升溫，而香港的地理環境限制了

香港的發電方式。香港的供電方式

主要為火力發電，即通過燒煤產生

的熱能轉為機械能再轉化為電能，

但是燃燒化石燃料會產

生大量的二氧化

碳，加劇全球

暖化。 

另外，港燈還推出了一系列智惜用電服務，我記憶最深刻的就是上網

電價計畫，只要安裝可再生能源發電系統，並將電力售予港燈，每度電

至少可賣三元港幣。而我們熟知的海洋公園企鵝館上面就安裝了不少太

陽能發電板。但我認為減緩全球暖化問題的責任不能完全交給國家或企

業，我們每個人都應該要盡一分力，保護這個大家園需要我們共同的努力。 

    這次的分享會及虛擬導賞團，還令我了解學習英語的重

要，因為何彥彪先生（港燈的集團發展總經理）曾在分享會中

提到港燈招收員工的一個基本標準就是要有良好英語溝通能

力，而擁有良好的英文能力同時也能幫助我們開闊眼界，見識

世界以及獲得更多的上進機會。所以我認為未來無論從事什麼

職業，能掌握的語言越多，對於自身的幫助也就越大。而生活

在香港這個三文交會的地方能令我們擁有更多學習的機會，我

們應該珍惜這個機會儘早培養英文和普通話能力，看到更廣闊

的天空。 

香港大學畢業同學會教育基金 

2020-2021年度「人生與事業教育計劃」 

4D 和鼎淇 — 香港電燈有限公司 

    於是港燈為了減緩全球暖化，開始使用天然

氣逐步代替燃煤發電，並且期望能將天然氣的佔

比提升到 50%。有人會問，燃燒天然氣也會釋放

二氧化碳，那為什麼要換成天然氣呢？因為天然

氣釋放的二氧化碳只有煤的二分之一或三分之

一，因此轉用天然氣能有效減緩全球暖化。 


